
欠席された科学技術会議委員からの御意見について 

 

委員名 御意見 

武田由香里 

委員 

農業の観点からご意見させていただきます。 

 

農業を残していきもっと活性化する為に、まだまだ時代が遅

れているように感じます。ＴＰＰや人口減少の問題を踏まえ

て、これからこの山形県の地産地消を実現していくために

は、農業でも人がいなくとも管理できる部分（温度管理・水

やり・肥料分散）はデータ化しロボット等で管理していけれ

ば良いと思います。 

 公設機関と農家の人たちとのつながりを強化し、世代交代

しても若い後継者が続けられるような仕組みがあれば良い

と思います。 

 

新しいもの、良いものブランド品を作っても必ずしも売れる

とは限らないと思います。結果、消費者のニーズが何なのか、

今現在様々な分野で企業のオリジナル商品を開発販売して

います。 

この地元企業を活かすためにも、発信＝売れる仕組にもフォ

ーカスしていただきたいと思います。 

本田香奈子 

委員 

県内農産物は熊・猿・イノシシ・かもしか・烏などの鳥獣害

にさらされており、中には耕作を諦める農家もいます。 

品種の研究のみならず、鳥獣の忌避する植物（園地の周囲に

植えて動物が近寄らないようにする）、園芸施設に塗布する

忌避剤（もちろん、人体や農作物には安全なもの）など、せ

っかく作った農作物が被害に遭わない様な研究をしていた

だけると幸いです。 
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